

佐川高校制服の遍歴



昭和 17 年
スカートの
白線が
消える

昭和 24 年
頃から白
いスカー
フを着用



昭和 31 年セーラー服からジャン
パースカートに。



昭和 48 年黒いジャケットにネク
タイ姿となる。平成 25 年現在の
制服に。



今回、再現した開校時の制服は3着。レトロなワンピースを着た女性や警察官と一緒に当時の佐川分署の日常をイメージ



大正 13 年には、現在の JR 四国土讃線が開業。
高知市内や須崎からも汽車通学する生徒がいました。



佐川高校歴代の制服で、記念写真。あとはジャン
パースカートの制服があれば完璧なのですが、誰
かお持ちの方はいらっしゃらないでしょうか？



佐川高校卒業生の美容師(渚美容室:越知町)(ヴィ
ソワ ミギワ:高知市)さんたちが、ボランティア
でヘアメイクや着付けを行って下さいました。

ハカマなどのエビ茶色は、本来もっと茶色によった色なのですが…。色の違いや、やや白
線が太いなど、完全には再現できなかった部分がございます。どうぞご容赦下さい。

関連行事などのお知らせは「さかわ学校だより～佐川高等学校～」25 ページに掲載されています。



高知県立佐川高等学校は、大
正 11 年(1922 年)4 月、佐
川尋常小学校(現佐川小学校所
在地)を間借りする形で、佐川
高等女学校として開校しました。
翌年には現在の佐川高校所在
地に新校舎が完成。以来多くの
卒業生を輩出して来ました。佐
川町史には開校当時の様子が、
こう記載されています。
「エビ茶のハカマのすそに白線を
縫った“女学生”に憧れる多く
の子女たちが集まった。」



昭和 4 年 生徒の様子 エビ茶のスカートを着用？
ハカマはすべてエビ茶と仮定。左右のハカマの色
が違って見えるのは生地の違いによるものと考え
られます。左の 2 人のハカマとスカートが同色!?

当時の制服を調べてみました!
制服は、エビ茶色のハカマだけでなく開
校時から、セーラー服が認められていたよ
うで、一期生の手記にもセーラー服を始め
て着用したことなどが、記されています。
セーラー服のスカートにも白線が縫い込
まれており、紺色のセーラー服に紺色のス
カートの正規の制服だったと思われま
す。しかし、残っている写真には上下の制服の
色が明らかに違っているものが、いくつも
あり、周りのハカマ姿の生徒たちと見比べ
ると、セーラー服にハカマを仕立てなおし
たエビ茶色のスカートをはいたものと推測
されます。

広報さかわ

9 月号

令和 4 年 9 月 1 日 発行

今月の表紙



佐川高校が創立 100 周年を迎え、9 月末から 10 月にかけて記念行事が予定されています。

そこで、佐川高校開校時の学生服を再現し、そのころあった建物の前で
当時をイメージして表紙を撮影してみました。

モデルはもちろん!現役の佐川高校生です。みんなノリノリで撮影を楽しんでくれたようです。

PICK UP CONTENTS

- P 2 祝 100周年 佐川高校
- P 4 新しい図書館って どんな場所?
- P 6 高北病院
- P 7 かわせみからのお知らせ
- P 8 お知らせ
- P 18 ボタニカルニュース
- P 19 さかわ観光協会
- P 20 さかわ発明ラボNEWS
- P 22 地質館だより
- P 23 青山文庫だより
- P 24 としょかんだより
- P 25 さかわ学校だより-佐川高等学校-